



Altavoz
de la
Parroquia

Luceat!

GETAFE, 15 DE MAYO DE 1955

Grandezas y miserias

Parece condición humana la de ir poniendo al lado de las grandezas Divinas el acompañamiento de sus miserias.

Dios va haciendo maravillas y viene el hombre y se arrima a ellas, y enseguida, la huella de su torpeza queda allí estampada.

Tal ocurre con la primera comunión.

Dios pone su grandeza ¡y qué grandeza, cielo Santo! Cristo (Dios y Hombre) en la hostia, todo entero, de veras. Y ese Cristo así de grande y glorioso, como está en los cielos, se oculta en la pequeñez de una hostia bien chiquita.

No es sólo en una hostia pequeña, que a la vez está presente por igual en cientos de miles de hostias repartidas por el mundo.

Haciendo un regalo de todas estas maravillas, Cristo va más lejos y las junta en el pecho de un niño de escasos años, que le recibe el día de su primera comunión.

¡Qué, amigos! ¿Os parecen éstas pocas maravillas de Dios?

No deja de ser gran duelo que todas ellas, por separado o juntas, no nos pasmen de agradecida admiración.

Pero, lo de más arriba, viene el hombre se arrima a ellas, ¡Y las mancha! Las mancha con su torpe miseria.

Se aupa y encarama el hombre sobre tanta grandeza y las hace balcón para exhibir su necia vanidad... De esta manera un acto tan emotivo, tan grande y tan sencillo a la par, se va convirtiendo por ahí en feria de vanidades... Inconscientemente se aparta al niño de la idea principal y con otros pensamientos bien ajenos, por cierto, se va desplazando de su mente el recuerdo y la idea de Jesús que viene...

¡Pobres niños! Disfrazados de novios o cosa así, y lanzados ya a toda marcha por caminos de fatuidad...

Bien está que los niños en tal día se vistan de fiesta, porque lo es y la cosa lo merece; bien está que se celebre algo, pero todo ello sin pasar los límites de una prudente sencillez cristiana y sin borrar o estorbar gravemente a la idea principal. Tal como van las cosas tendrán los señores Obispos que actuar como ya lo están haciendo no pocos con cierta indignada energía; si no, corre peligro la primera comunión de convertirse en un carnaval más o menos disimulado.

Padres y madres a quienes el Señor regala primeras comuniones, sed, ante todo, cristianos conscientes del momento y sacrificadlo todo al pensamiento de que Jesús viene al corazón de vuestro hijo. ¡Esto sí que es grande, hermoso y estupendo!

¡Y moderad el lujo vano! No debe ser el vestido lo que os tenga obsesionados ni lo que absorba enteramente el cuidado de vuestros niños.

Y no los aisléis. ¡Qué hermoso y bello es el espectáculo de muchos niños juntos comulgando y hasta desayunando después! Yo creo que no se dan cuenta algunos padres del daño que hacen formando en un día «tan social y tan cristiano» una especie de clan aparte y cerrado para sus hijos.

¿Que aún no has cumplido con tu deber cristiano de confesar y comulgar?

Pues no te descuides, hombre, y aprovecha estos días tan hermosos que se te acercan.

Día del Párroco

Para que de ello quede constancia para honor y estímulo de la historia religiosa de la Parroquia, ¡LUCEAT! se hace eco de la celebración de este Día en Getafe el domingo del Buen Pastor, 24 de mayo.

¡Ojalá sea ello índice exacto del resurgir religioso y el principio de una nueva época de trabajos apostólicos!

A todos se agradece cordialmente cuanto pusieron de entusiasmo y trabajo.

Asistieron y presidieron el acto: el señor Arzobispo de Sión, Vicario general castrense; el general señor Díaz Varela, el presidente diocesano de los Hombres de Acción Católica, don Angel Ayala; el doctor don Doroteo Martín Berzal, teniente fiscal de la diócesis, junto con las autoridades locales, padres escolapios, sacerdotes y presidentes de la Acción Católica de Getafe.

El cristiano se ha comprometido el día de su bautismo a ser «hombre de Cristo» y a servirle. Esto precisamente es lo que hace la Acción Católica: pone empeño en servir a Cristo lo mejor que pueda.

Vida parroquial

MES DE ABRIL.

Bautizos.—Angeles Guerrero Ribero, hija de Antonio y Timotea; Concepción López Muñoz, de Segundo y Piedad; Marina García García, de José y Andrea; Agustín Fernández Fernández, de Angel y Amalia; Josefa Sánchez Huete, de Lorenzo y Rosario; M. Jesús Vázquez Gasco, de Jesús y Francisca; Andrés Sánchez Margalló, de Juan e Isidora; Gonzalo Gómez Rodea, de Antonio y Victoria; José M. García Jiménez, de Anastasio y Concepción; Carmen Martín González, de Antonio y Josefa; Gloria Rico Asensio, de Julián y M. Luisa; José E. Torres Condés, de Pedro y Luisa; Emilio López del Moral, de Francisco y Mercedes; Sagrario Moreno Carrasco, de Víctor y Esperanza; Eulalio García Murillo, de Eulalio y Angela; Miguel Haro Ortega, de Antonio y Sira; Rosario Tornero Garrido; de Lucio y Antonia; Dolores García Valverde, de Rodrigo y Vicenta; Fernando Benavente Aguado, de Félix y Julia; M. Rosa Bachiller González, de Simeón y Claudia; Luis R. Ayuso Sahogar, de Valentín y Julia; Miguel A. Iglesias Gutiérrez, de Eugenia; Epifanio A. Gabriel San José, de Mauricio y Felisa; Manuel Marchal Blanco, de Francisco y Manuela; José Martínez Lorente, de Francisco y Encarnación; Carmen Ocaña de Arcos, de Eugenio y Carmen; Ernesto Redondo Redondo, de Maximiliano y Angela; Jesús Maldonado Hortelano, de Agustín y Purificación; Concepción Cervera Merlo, de Eleuterio y Vicenta; Fernando Ballesteros Sobrino, de Diego e Inocente; José Olivares Aguirre, de José y Ascensión; M. Flor Domínguez Velardiez, de Manuel y Carmen.

Bodas.—Eladio García con Nicasio Salido, Jesús Candelas con Felisa Bermejo, Pedro Ramos con Angeles Martín, Vicente J. de Salas con Adoración Loarces, Manuel Portillo con Javierra Garrido, Angel Serrano con Eulalia Fernández, Luis Moreno con Juliana Hervias.

Defunciones.—Antonio Sautorio (de Perales), M. Rosa Muñoz Deleito (párvulo), Manuel Palomino Sanz (párvulo), Consuelo Pria González, Cecilia García Lucas, Aquilino Sánchez Rodríguez, Pilar Marías Salvatierra.

Avisos.—1.º En las bodas no se incluyen aquellos que aún no se han velado; vendrán cuando hayan llenado este requisito. 2.º Se ruega, por bien de los interesados, nos indiquen cualquier error u omisión, para ser subsanado.

«¡A buenas horas!», dirá alguno al leer que las impresiones de nuestra Semana Santa son magníficas y que en todos los sentidos han sobrepasado y perfeccionado a las de años anteriores ;pero así había que

escribirlo, para que de ello quedara testimonio en la vida de la Parroquia.

En este mes se han celebrado funerales de cabo de año por María García, Sabina Vicente, Felisa Gutiérrez, Francisca Cervera y Angel de la Torre.

Se han dicho las misas gregorianas por Manuel Gómez de Francisco.

El pasado día 4 del actual, y a las once de la mañana, se abrió oficialmente en Toledo el proceso diocesano de comprobación de martirio para la causa de beatificación de la Hermana M. Angeles, Carmelita Descalza, natural de Getafe y martirizada en Guadalajara el año 36. Presidió la ceremonia el eminentísimo señor Cardenal Primado. ¡Ojalá siga adelante con felicidad y veamos pronto el fin ansiado!

El próximo sábado 4 de junio recibirá el presbiterado en Madrid don Angel Platero González, y el subdiaconado, don Emilio Urías Muñoz, ambos paisanos nuestros muy apreciados.

Por fin ya se han armado los retablos que de San Eugenio se han podido salvar. El del lado del Evangelio será destinado al culto ordinario de la Santísima Virgen de los Angeles, en nuestra iglesia mayor. El de la Epistola ya lo está a la Virgen de los Dolores y Soledad.

¿Y el otro? El otro, que es precisamente el más grande y espléndido ,está pidiendo a gritos unas cuantas buenas esculturas. Cuáles serán? ¿Cuándo?...

Siguiendo el plan que nos hemos trazado, toca ahora el turno a la obra más importante y costosa: la del altar mayor y piso. Supone ello muchos miles de pesetas, pero es obra ya muy urgente y que, una vez realizada, cambiará por completo el aspecto interior de nuestra Parroquia, que quedará grandemente dignificada. Para ello contamos con la ayuda de Dios y con el entusiasmo de nuestros feligreses, no pocos de los cuales ya se han ofrecido y actúan incondicionalmente. ¡Que Dios se lo pague, ya que por El y para El han de trabajar!

El señor Cura agradece sinceramente las muestras de condolencia recibidas con motivo del fallecimiento de su tia doña Consuelo Pria González, cuyo entierro se celebró el pasado 27 de abril, y encomienda muy de veras a la piedad de sus buenos feligreses el rogar a Dios por el eterno descanso de la amada difunta.

Por ella se han ofrecido funerales los días 27 de abril y 12 de mayo; empezarán las misas gregorianas el 20 de este mes, a las ocho de la mañana.

Con flores a María...

Todos los años, ¡y ya son algunos!, al salir por estos días ha dedicado ¡LUCEAT! su saludo a la Virgen de los Angeles.

Aunque un poco lejos, ya la ve cerca nuestra devoción y amor a María.

Y nos alegramos al verla honrada.

Y quisiéramos que todos la honraran más y más.

Pero con homenajes de verdad, sinceros, como Ella los quiere...

Homenajes a la Virgen que nos hagan mejores, que nos acerquen más a Dios, que puedan más que nuestras pasiones torcidas y malas artes.

* * *

Como la Virgen es nuestra Madre y para una madre no hemos de querer nada que no sea bueno, cuidemos con vigilancia la bondad de nuestros homenajes y devoción.

Si las acciones y la vida entera hacen juego y acompañan a las flores, cantos, luces y músicas, bien va entonces nuestra devoción, y la Virgen quedará contenta de nosotros y vengan en hora buena todas esas cosas que nos ayudan a querer de verdad a María Santísima.

* * *

Ni anda despistado el diablo ni pierde el tiempo cuando se mete en las devociones de no pocos cristianos, engañándolos lastimosamente y entreteniéndolos con lo secundario y de poco valor y llevándose él y quitándoles lo esencial y de valor inapreciable.

Porque si nuestra devoción a la Virgen se queda sólo en eso, en lo de fuera y accidental, y seguimos ofendiendo a Dios y faltando a su ley con la profanación del domingo o con la inmoralidad de la vida o de los negocios... entonces, lo que dice el Apóstol: Vana es esta religión..., y la Virgen no podrá estar contenta de nosotros.

* * *

Virgen de los Angeles, Reina y Madre de misericordia, ¡muestra una vez más que eres Madre! Y cuando en tu imagen bajas a Getafe, ven cargada de gracias para derramarlas sobre estos hijos tuyos que tanto te aman. Miranos con esos tus ojos misericordiosos, para tener compasión de nuestras flaquezas, y no te canses de ayudarnos hasta que consigamos ver a Jesús, el fruto bendito de tu vientre.

Modos y modas

También en la iglesia hay su etiqueta y sus normas de buena y delicada educación... Y también puede ocurrir que se falte a ellas...

Por ejemplo:

Yendo con vestidos reprobados por las normas del señor Obispo.

Estando con posturas impropias (¡mira tú

que una mujer, en estos tiempos, con una pierna sobre otra!...), hablando, riendo...

Es también falta de delicadeza distraer o estorbar a los demás, rezando en grupos o parejas, cuando los otros rezan o escuchan en silencio. (¡Cuánto molesta ese bisbiseo!)

Como es falta de delicadeza el no seguir la costumbre de los demás en cuanto a sitios para unos y otros (dondequiera que fueres, haz lo que vieres).

Y, por fin, es falta de educación y respeto el no obedecer a los sacerdotes en los actos de culto (misas, procesiones, rosarios, etc.). No se olvide que son ellos los que tienen el deber (y el derecho) de organizarlos y dirigirlos, según lo dispone el Código.

Lo que he leído

En «Signo» del 7 de mayo de 1955:

«La Junta T. Nacional prepara el Día Nacional de la Acción Católica.

Su finalidad es: procurar una mayor ayuda económica a nuestro apostolado, reavivar el espíritu apostólico de todos los socios, conseguir nuevas vocaciones para el apostolado.

Hay que reducir al mínimo los socios nominales y lograr que todos colaboren de una manera o de otra.»

Por nuestra parte decimos: que nos parece de perlas este acuerdo de la Junta de Metropolitanos (es decir, los señores Arzobispos) españoles; que también nos parece que ya hacia tiempo se echaba de menos; que siendo la Acción Católica algo tan necesario y vital para la Iglesia, urge muchísimo el darle cada día más vigor y crecimiento. ¡Ah! Y que en eso de reducir al mínimo los socios nominales no andamos en Getafe del todo descaminados.

El 1 de mayo, ante 150.000 obreros italianos, el Papa ha dicho: «... Se propaga difusamente la atroz calumnia de que la Iglesia es aliada del capitalismo contra los trabajadores. Lo cierto es que la Iglesia, madre y maestra de todos, ha tenido siempre particular solicitud por los hijos que se encuentran en condiciones más difíciles.

... Si, amados obreros; el Papa y la Iglesia no pueden sustraerse a la divina misión de guiar, proteger y amar sobre todo a los que sufren..., ya sean obreros u otros hijos del pueblo. A fin de que os quede grabado este significado, nos place anunciaros nuestra determinación de instituir la fiesta litúrgica de San José Obrero, señalando para ello precisamente el día 1 de mayo.»

A pesar de esto, probablemente seguirá la calumnia.

«Gran audiencia en la basilica de San Pedro cuando la proclamación de la Asun-

ción...; espera larga, que se entretiene con cantos y rezos. Una chica española, jovencilla más bien pequeña, queda perdida entre varias extranjeras fuertes y altas. A la española le pareció que la empujaban y la pisaban el terreno, que ella defendía a fuerza de codos. La cosa se puso un poco desagradable, cuando de pronto entró el Papa... Aclamaciones... Habló el papa en cinco o seis idiomas y va a dar la bendición. La española sintió gran pena y quiso reconciliarse con sus vecinas antes de recibir la bendición... Se volvió a la más cercana, y como no sabía su lengua, le apretó muy fuerte la mano y la miró con cariño... Se arrodillaron todas como pudieron y ella sintió que le andaban en los bolsillos. Metió la mano y vió que su compañera se los había llenado de caramelos... Lloraba al contarlos... «Yo hubiera querido decirselo al Papa... El también se habría emocionado.»
(«Senda», enero, 1955.)

Primera Comunión

He aquí el programa de esta simpática y hermosísima fiesta

Día 18, miércoles: A las diez y media y a las cuatro, confesiones de niños y niñas.

Desde las seis de la tarde en adelante podrán confesar los padres, familiares y amigos de los niños y cuantas personas lo deseen.

Día 19, jueves de la Ascensión. Los niños y niñas de primera comunión acudirán a las ocho de la mañana; es muy interesante el detalle éste de la puntualidad.

Día 22, domingo. A las diez de la mañana, todos los niños de Getafe, con sus trajes y vestidos de primera comunión, acudirán a la Parroquia para celebrar la bonita y trascendental ceremonia de la renovación de las promesas del bautismo.

Con el mayor interés rogamos a todas las familias nos presten la colaboración y ayuda mejor que esté a su alcance.

Era un mal..

¡Y no pequeño! Y se hacía cada vez más lamentable: los hombres iban desapareciendo de las iglesias, y así la religión quedaba, cada vez más, en manos de las mujeres, exclusivamente.

¡Era un mal!

¿Y por qué pasaba esto?

Entre otras razones, porque los hombres no tenían sitio en la iglesia: llegaban y todo lo encontraban cubierto por las mujeres, y les daba apuro. ¡No sabían dónde ponerse!

Hoy van muchos hombres, ¡cada vez más!, y Dios sea bendito por ello, y van tranquilos, porque saben que tienen su sitio en la iglesia.



«Santa Misa.—Los días laborables, a las 7, 8 y 9.

Los días festivos, a las 6,30, 8,30, 11,15 y 12.

En la capilla de La Alhóndiga, los días festivos, a las 9,31.

Todas las tardes, a las 7,30, ejercicio eucarístico y santo rosario.

Día 15.—A las 10, misa solemne y sermón en honor de San Isidro Labrador, y a continuación, procesión con la imagen del Santo a su ermita.

Día 16.—Ejercicios para los niños de primera comunión.

Día 18.—Confesiones para los niños, de 10,30 de la mañana y desde las 4,30 de la tarde; desde las 6, para las personas mayores.

Día 19.—La Ascensión del Señor. Primera comunión de la niños de la Parroquia. Por la tarde, procesión de la Virgen de los Angeles, desde el Cerro.

Día 22.—A las 10, gran fiesta infantil de la renovación de las promesas bautismales.

Día 29.—Domingo de Pentecostés y fiesta de la Virgen de los Angeles. Este día la última misa (la de 12) no se celebrará hasta que haya terminado la misa mayor.

Da 3 de junio.—Primer viernes. Desde las 6 estará abierta la iglesia.

Día 4.—Primer sábado a la Virgen. Hoy son ordenados los nuevos sacerdotes.

Día 5.—Domingo de la Santísima Trinidad. Por la tarde, regreso de la Virgen al Cerro. Aún sigue el tiempo hábil para cumplir con la Iglesia.

Día 6.—Triduo al S. Corpus, como preparación para su fiesta.

Coadjutor de semana.—Del 15 al 22, don Francisco de la Flor, en calle Lisboa, 8. Del 22 al 29, don José Esteban, en calle R. Argentina, 4, principal.

Despacho parroquial.—Para novios, bautizos, peticiones y toda clase de consultas, el señor Cura está a disposición de todos *siempre en la Parroquia*, por la mañana, a la hora de las misas (de siete a nueve), y por la tarde, una hora antes del ejercicio.

¿Ves, lector, la importancia que tiene el que los hombres se pongan en el lado del Evangelio y las mujeres en el de la Epístola?

A más de que haciéndolo así, damos ejemplo de obediencia a las leyes diocesanas, que así lo desean.

Gráficas Yagles.—Madrid